



● El Padre Alberto Hurtado S. J., Siervo de Dios 688823

"Por el amor de Sion no callaré, por Jerusalén no tomaré descanso hasta que no despunte como la aurora su justicia y flamee su salvación como una antorcha." V.I. Cap. 62 de Isaías.

"La caridad comienza donde termina la justicia." Estas palabras del P. Alberto Hurtado resumen los principios que inspiraron su fecunda e incansable actividad social en los escasos 15 años que duró su vida activa.

Para fomentar la justicia social fundó la ASICH, organización cristiana de obreros y empleados.

Para fomentar la caridad fundó el Hogar de Cristo, en 1944, obra inmensa y en aumento creciente, que actualmente cuenta en Santiago con dos hospederías, una en Los Ángeles, una en Antofagasta y la más reciente en Concepción; 14 hogares familiares para niños vagos; 4 centros abiertos, 3 policlínicas, 1 sala Padre Hurtado para enfermos irrecuperables y 4 hogares de ancianos. En cada una de estas casas reciben los que llegan: asistencia social, alojamiento, comida, ropa y otros servicios semejantes, sin distinción de edad, ni ideas, y debiendo poseer un solo requisito: "ser vago absoluto", como él decía.

Imposible resumir en una minuta de esta especie su labor de publicista, escritor, pedagogo, periodista, organizador de empresas como la primera Sociedad de Viviendas Económicas, hoy Dindec, para solucionar efectivamente el problema tremendo habitacional de obreros y empleados.

Sus últimas preocupaciones, ya enfermo grave próximo a la partida para "el gran encuentro" con el Señor, las dedicó a la niña vaga, de quien nadie se preocupa antes que él. Ellas se materializan con en el "Hogar de la Niña Vaga", que funciona desde el 2.º aniversario de su prematuro desaparecimiento: flores de fango van gradualmente recuperándose para la sociedad. ¡Para esta sociedad que se cree civilizada y cristiana, pero permite que subsista en gran parte esta lacra vergonzosa de la vagancia infantil de ambos sexos, que las obras creadas por Alberto Hurtado y mantenidas por sus amigos y continuadores no alcanzan a abarcar en su totalidad.

Sus amigos y discípulos para la formación de dirigentes sindicales fundaron y mantienen la Escuela Sindical Alberto Hurtado.

Francó, con esa sinceridad generosa y valiente que no tolera torcer la verdad, apasionado en el amor a Cristo, "el Patrón", luchó por sus ideales apostólicos



El Padre
Hurtado,
Santo
chileno.

tan ardientes, hasta las últimas consecuencias.

Uno de los obispos chilenos más eminentes, en un prólogo, menciona al P. Hurtado y dice que "¿fue un profeta o un Iluso? Yo diría que fue un hombre de su tiempo; se abrió a todas las corrientes de su tiempo, participó de todos sus anhelos, abrió brechas y entró decidido a través de esa brecha, muchas veces el primero, nunca solo. La historia ha sido más poderosa que él, pero él ha influido en la historia. Chile sin él no sería exactamente igual. La Iglesia chilena sin el padre Hurtado tendría otro estilo".

Al suscitar centenares de vocaciones sacerdotiales, al construir el inmenso noviciado de lo que ahora se llama por ley PADRE HURTADO, al asesor entrañable del poderoso movimiento que llegó a ser la más selecta juventud de la chilena cristianidad en la época de oro jamás igualada de la languideciente acción católica, hay que considerarlo como "una visita de Cristo a la tierra".

Religioso ejemplar, sacerdote ciento por ciento, en poco más de 15 años de dinámica labor apostólica y social, la conmemoración de los 25 años de su desaparición hará revivir en quienes le conocieron, le amaron y con él colaboraron, su corazón generoso e infatigable, su espíritu sencillo y bueno, tan sacerdote, tan fuera de serie, tan de su tiempo que fue "el patrón" Alberto Hurtado, ya siervo de Dios.

Luis Williamson Jordán

Las oficinas Nro. 1521 Avenida 1980 p. 11

El Padre Alberto Hurtado S.J., siervo de Dios [artículo] Luis Williamson Jordán.

AUTORÍA

Williamson Jordán, Luis

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El Padre Alberto Hurtado S.J., siervo de Dios [artículo] Luis Williamson Jordán. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)